

# Fantasma del desalojo aún ronda a vecinos de El Salto

Tras perderlo todo en el megaincendio, reconstruyeron sus hogares. Enfrentan la incertidumbre de tener que abandonar el lugar.

Nicolás Palacios Opazo  
 La Estrella de Valparaíso

**L**as familias de El Salto, en Viña del Mar, viven en constante incertidumbre ante un posible desalojo por parte de EFE, propietaria de los terrenos que habitan. Desde antes de la pandemia, la empresa ha impulsado un plan para despejar la zona, ubicada entre calle Lima-che y las vías del tren, en el tramo comprendido entre el Puente Las Cucharas y el Puente El Olivar.

Tras el megaincendio del 2 de febrero, la comunidad logró reconstruir sus viviendas con esfuerzo, endeudándose y organizándose colectivamente. Sin embargo, en mayo, EFE anunció que serían desalojados por un proyecto futuro de la empresa ferroviaria, generando gran preocupación.

“Cuando llegó el anuncio, ya no había nadie viviendo en carpas. Habíamos avanzado mucho y, de repente, nos dicen que debemos irnos. Es una falta de respeto”, denuncia Melissa Urrutia, presidenta de la Junta de Vecinos N°159 “El Salto”.

Su vecina, Melania Pozas, secretaria de la misma organización, agrega: “Ningún vecino se mueve



EL METRO PASA POR DETRÁS DE LAS VIVIENDAS EN EL SALTO.

## TODA UNA VIDA

El testimonio de Alicia Tapia refleja el profundo arraigo de los vecinos en el sector. Hace 70 años vive en El Salto. “Llegamos aquí en la década de 1950. Aquí crecí, pasé mi juventud y fui a la escuela. Ahora viven mis siete hijos y 15 nietos, por lo que un desalojo nos afectaría a todos”, cuenta.

hasta que haya una solución concreta. Estamos en una incertidumbre total, no hay ninguna certeza”.

La falta de claridad, según los vecinos, por parte de la empresa agrava la angustia de los habitantes, quienes insisten en que no se retirarán sin respuestas claras.

Además del impacto emocional y económico que significaría el desalojo, los vecinos temen que sus

lazos comunitarios se vean destruidos. Muchas familias han vivido allí por generaciones, algunas por casi 80 años, y han construido una comunidad basada en la cooperación y el apoyo mutuo. En el sector residen personas mayores, trabajadores de industrias cercanas y familias que han hecho de este lugar su hogar. La comunidad exige que EFE y el Serviu les entreguen información con-

creta, pues consideran inaceptable perder sus viviendas después de haberlas levantado con esfuerzo tras la tragedia del incendio.

Actualmente, se ha conformado una mesa técnica en la que participan la Seremi de Vivienda, Serviu, la Municipalidad, EFE Valparaíso y los propios vecinos. Sin embargo, la comunidad teme que el próximo año, con el cambio de gobierno, la situación se vuelva aún más incierta, ya que podría haber modificaciones en las autoridades encargadas del caso.

Consultamos con EFE Valparaíso y el Serviu de Valparaíso sobre la situación, pero al cierre de esta nota no obtuvimos ninguna declaración oficial. 🗞️